CRECHE D'AREQUIPA Infos

La force du collectif avec 39 années de partenariat solidaire!



1 - L'édito du Président

Bientôt quarante ans

Notre association CRECHE D'AREQUIPA va célébrer ses quarante années d'existence en 2024. **Nous ferons la fête le samedi 6 avril à Pleucadeuc**, le jour de l'assemblée générale. Le programme de la journée n'est pas définitivement arrêté mais nous vous invitons déjà à retenir la date.

Imaginez le nombre d'enfants qui sont passés entre les murs des établissements des crèches et de l'école pendant tout ce temps. Accompagnés de la naissance à l'adolescence, de sérieux acquis les ont aidés et les aideront à prendre pied dans leur vie d'adulte. Les marraines et parrains en France peuvent être fiers, par leur contribution financière régulière, d'avoir apporté un mieux-être à tous ces enfants.

L'accueil de ces enfants aura permis également aux familles et notamment aux mamans isolées, connaissant des situations difficiles, de pouvoir travailler plus facilement et de mieux s'organiser dans leur vie.

Quarante ans : combien de bénévoles se sont succédé dans l'association pour animer, prendre des décisions, aider, participer ? Combien de volontaires, stagiaires, sont allés au Pérou pour découvrir ce pays et s'y impliquer ? Combien de rencontres chaleureuses les uns et les autres avons-nous connues que ce soit en France ou au Pérou ?

Merci à toutes celles et ceux qui se sont impliqués au fil des années dans cette belle aventure.

Le vrai bonheur est lié à l'altruisme, au fait que l'on partage avec l'autre et que l'on s'engage activement pour l'autre avec humanité et solidarité.

Patrick HINGANT



Sommaire:

- 1 L'édito du Président
- 2 Quoi de neuf aux crèches ?
- 3 Actions des antennes
- 4 Les faits marquants
- 5 Pour mieux se faire connaître
- 6 Nos partenaires solidaires
- 7 Contacts et infos pratiques



2 - Quoi de neuf aux crèches?

Les fêtes de juillet-août :

La Journée des Enseignantes :

Début juillet, le Pérou célébrait la Journée des Enseignant(e)s. Clara et Yvon, les volontaires nouvellement arrivés, étaient aux premières loges pour l'événement!



Tournoi d'échecs :

Diana et Alejandro, deux enfants de l'école de Lara, sont arrivés à la première place du tournoi d'échecs inter-écoles.

Félicitations à tous les deux!



Les fêtes nationales :

Le mois de juillet : deux raisons de faire la fête ! La France et le Pérou célèbrent leur fête nationale le 14 et le 28 !

C'est l'occasion de renouveler l'union de nos deux associations.



Les enfants ont proposé un spectacle coloré et costumé. Les mamans, pour la fête péruvienne, ont mis leurs plus belles tenues traditionnelles.



La fête de la ville :

Le 15 août, la ville d'Arequipa, la ville blanche, fête l'anniversaire de sa création en 1540 par les espagnols. Le personnel, les enseignantes et les enfants de Lara ont fait la fête!



La Journée de l'Enfant :

Comme vous pouvez le constater, les fêtes de juillet et août sont nombreuses. Pour finir, fin août, le Pérou fête la Journée de l'Enfant : contes et déguisements pour les enfants!



Echange scolaire:

A la mi-septembre, une classe de 15 élèves du collège Saint-Exupéry d'Arequipa est arrivée en France pour trois semaines.

Les jeunes ont été accueillis par le collège Saint-Gabriel de Pacé, près de Rennes.

Avant de partir du Pérou, la classe a été sensibilisée à la vie dans les crèches-école de Lara et Llosa.

Les collégiens ont pris connaissance ainsi des liens forts qui existent entre l'association française CRECHE D'AREQUIPA et les enfants péruviens.

Alberto BERNILLA, le président de la Cuna Amistad Peruano Francesa est professeur à Saint-Exupéry à Arequipa était l'un des deux encadrants de la classe.



Photo : Arequipa avant le départ, réunion de la classe à Saint-Exupéry avant la visite des crèches.

Accueillis par le collège Saint-Gabriel de Pacé, les jeunes étaient hébergés dans des familles. Le séjour s'est bien déroulé, ce fut un bel échange. Avant de partir, les aréquipéniens ont donné un spectacle d'au revoir.



Echanges avec Alberto BERNILLA:

Du fait de sa venue en France, l'association CRECHE D'AREQUIPA en a profité pour échanger avec Alberto.

Alberto avait préparé un document explicite sur les différentes actions réalisées pour les crèches. L'accent est mis sur

l'éducation des enfants et de tout ce qui entoure la vie dans les établissements. Le bien-être de l'enfant ne peut être dissocié de celui de la famille et notamment de celui des mamans souvent seules.

Chaque année, à ce sujet, en novembre, se déroule le Congrès des Droits de la Femme organisé par les crèches.

Pour faciliter le travail des femmes, les horaires des deux établissements sont élargis (jusqu'à 17 H).

Les points essentiels sont : l'éducation de qualité, l'alimentation lors des trois repas (petit déjeuner, déjeuner et goûter), les soins dentaires, le service psychologique, le service d'une assistante sociale.

Autre point abordé : l'extension par un deuxième étage du site de Lara. Les locaux deviennent étroits vu le nombre d'enfants accueillis et l'idée d'un accueil temporaire pour des femmes en grandes difficultés fait son chemin.



3 - Actions des antennes

Antenne de Redon:

Opération « patates ».

L'opération a été reconduite cette année avec une version un peu différente. Les pommes de terre provenaient de la ferme de Fabien Cancouet de Bohal. Le GAEC de Brandéha, toujours partenaire, est allé les chercher et a accueilli les bénévoles pour le conditionnement et la vente dans ses locaux.

Le samedi 2 septembre, après l'ensachage, la vente des sacs a commencé à raison de 15 € le sac de 10 kg.



Les pommes de terre bio sont de très bonne qualité cette année. Les personnes qui le souhaitaient ont partagé un pique-nique fort sympathique à la ferme de Brandéha à Allaire.

La vente a repris le week-end suivant sur place et la distribution a continué près des habitués des antennes.

4 tonnes de pommes de terre ont ainsi été distribuées ! Un grand bravo à tous les participants et aux acheteurs.

Commission Artisanat:

La Commission Artisanat était à Muzillac, dans le Morbihan, comme chaque année :

« Nous étions présents sur le marché bio de Muzillac les 23 et 24 septembre. Nous avons proposé de l'artisanat



péruvien et la bonne humeur sur le stand était toujours présente, ce qui est essentiel, ainsi que le besoin de se rencontrer.

Il y a eu aussi, cette année, plus de temps passé à présenter l'association aux visiteurs. Merci à toute l'équipe pour son engagement dans cette commission et aux personnes présentes à cette foire bio ».

R. DARIEL

Antenne de Rennes:

Braderies à Rennes et Cesson Sévigné

Dimanche 17 septembre, braderie du canal Saint-Martin

Une fidèle équipe de bénévoles a participé à la grande braderie du canal Saint-Martin à Rennes.

Elle a eu bien du courage pour affronter la météo pluvieuse de la matinée.

Mais, après le mauvais temps, le soleil est revenu, l'odeur de la galette-saucisse a repris le dessus et les ventes ont redémarré!



Dimanche 1er Octobre, braderie de Cesson Sévigné

« Nous avons installé notre stand sur le Cours de la Vilaine. La bonne humeur et le soleil étaient au rendezvous. Nous avons fait une recette légèrement supérieure à celle de 2022, ce fut une belle journée pleine de contacts ». M.F. DARIEL

Un grand merci à tous les participants de ces deux braderies.



4 - Les faits marquants

Témoignage de nos volontaires, Clara et Yvon :

Nous avions évoqué leur séjour dans le précédent bulletin, voici leur récit :

Clara, 34 ans, italienne et professeur d'italien, mariée à Yvon, 33 ans, rennais et commercial export dans le nautisme.





Arrivés le 1er juillet sur les hauteurs d'Arequipa, nous avons été accueillis très chaleureusement par le personnel et les enfants des crèches. Notre première semaine s'est résumée à de l'observation au sein des deux établissements, celui de Llosa et celui de Lara. En deuxième semaine, nous sommes allés à la rencontre de plusieurs mamans d'enfants des crèches avec Nadinne, l'assistante sociale. Cette expérience nous a permis de réaliser un peu plus le quotidien de ces mamans et de ces enfants. Après cette phase d'observation, nous avons pu comprendre ce que chacun de nous pouvait apporter lors de ces deux mois et demi au Pérou.

Clara a donc décidé de partager son temps entre Llosa et Lara à raison d'une semaine sur deux dans chaque établissement. A Llosa, elle s'est occupée des enfants de 0 à 1 an, alors qu'à Lara, elle a donné plusieurs cours d'initiation à sa langue et culture maternelles aux enfants âgés de 9 à 12 ans. Clara a notamment partagé des moments de complicité avec les cuisinières des deux établissements en préparant plusieurs plats italiens.

De son côté, Yvon a décidé de présenter un projet d'auto-financement à Alberto (le président) et à Marita (la directrice de l'établissement de Lara). Celui-ci consiste à vendre des menus solidaires, préparés dans la cuisine de la crèche, à des entreprises partenaires. Il a cherché des entreprises qui pouvaient s'engager à commander des repas de manière régulière. En livrant les plats préparés dans des récipients réutilisables, les clients ont été intéressés non seulement par l'aspect social mais aussi par l'aspect écologique de la démarche.







En deux mois, Yvon a réussi à poser les premières pierres de ce projet, dont la suite sera déterminante pour rapporter des revenus réguliers et importants à l'association. En parallèle de ce projet, Yvon a pu donner un coup de main pour des petites réparations (poignées de portes, portemanteaux...), la construction d'une paroi musicale et la remise en état des buts de foot.

Nous avons pu constater que les deux établissements sont très bien structurés et que chaque employé travaille avec passion et bienveillance envers les enfants. Les activités proposées par les maîtresses dans les différentes classes sont diversifiées, intéressantes et tout aussi ludiques qu'éducatives. L'amour que nous avons reçu quotidiennement, entre accolades, mots doux, dessins et cadeaux, restera gravé dans nos mémoires. L'attention des enfants tout comme les moments de convivialité avec le personnel pendant les repas ont fait de cette expérience un souvenir indélébile.

Nous ne pouvions pas terminer cet article sans parler des sourires quotidiens des enfants qui démontrent leur bonheur dans ces écoles et qui nous donnent encore plus envie de continuer à faire vivre cette association.







Pour ceux qui découvrent le Pérou au travers de cet article, nous avons été impressionnés par le nombre de fêtes et défilés (Fête de la Maîtresse, de l'élève, de la famille, fête nationale, de la ville...) avec tenues et plats traditionnels, fanfares, drapeaux... C'est une population fière, patriote, chaleureuse et très accueillante! En plus de ces 2 mois dans les crèches, nous avons pu visiter ce pays extraordinaire, notamment la zone de Cuzco avec le magnifique Machu Picchu, le lac Titicaca et ses îles ainsi que le Canyon du Colca.

Les paysages sont éblouissants, les couleurs tout autant, l'histoire du peuple inca impressionnante et leur culture encore présente.

Clara et Yvon

Clara et Yvon ont participé à la réunion de l'antenne de Rennes. Ils seront présents pour fêter les 40 ans de l'association.



La réunion de l'antenne de Rennes s'est déroulée le jeudi 28 septembre et a permis à Clara et Yvon de raconter leur voyage. Alberto, le président de la CUNA AMISTAD PERUANO FRANCESA y était également pour présenter son plan d'actions pour les crèches. Ce fut une belle soirée d'échanges, notamment avec Renato, ancien élève des crèches vivant près de Rennes depuis longtemps.

Le samedi 6 avril à PLEUCADEUC, nous fêterons les 40 ans de l'association CRECHE D'AREQUIPA. Plusieurs interventions sont prévues dans la journée et Clara et Yvon témoigneront de leur séjour. Ce sera un retour d'expérience intéressant pour les futurs volontaires qui projettent d'aller à Arequipa.

5 - Pour mieux se faire connaître.

L'association va fêter ses quarante ans et a mis au point, dès le début, un système de parrainages qui contribue à assurer le quotidien des crèches-école.





Le bouche à oreille a permis l'essor de l'association pendant longtemps, mais les marraines et parrains historiques vieillissent et le renouvellement de nouvelles personnes plus jeunes venant nous rejoindre est difficile.

La société change, les moyens de communication aussi. Ainsi, depuis quelques années, nous avons mis en place un nouveau site internet plus actuel, nous avons lancé une page Facebook dynamique avec des actualités nouvelles chaque semaine et créé un nouveau logo.

Tournés vers l'avenir, nous essayons de maintenir les parrainages notamment avec « HelloAsso » et d'élargir les actions pour mieux faire connaître l'association et assurer son avenir afin d'apporter un soutien sans faille à nos amis péruviens.

Notre page FACEBOOK a dépassé les 500 abonnés et certaines pages sont regardées plus de mille fois. Ce moyen de communication pour une association comme la nôtre est positif, nous parlons toutes les semaines de l'actualité des crèches au Pérou, de la vie des enfants et de leurs familles ainsi que la vie de l'association en France, de ses actions et de la vie de ses antennes.

Chaque année, la page Facebook c'est entre 140 et 150 articles qui « parlent » de CRECHE D'AREQUIPA.

Le site internet, lui aussi très complet, est mis à jour très régulièrement et permet de connaître l'historique des 40 années passées. Nous y retrouvons également les derniers bulletins d'information des crèches. Ce bulletin d'information « CRECHE D'AREQUIPA Infos » permet le lien papier et informatique avec l'ensemble des marraines, parrains et sympathisants. Trois fois dans l'année, il est édité en 400 exemplaires et distribué par la poste et plus de 650 sont envoyés par internet.

La communication est importante pour le devenir de notre association et elle est entièrement gratuite pour les destinataires. Informez-vous du mieux possible sur la vie de l'association.

Patrick HINGANT





6 - Nos partenaires solidaires.

La fin de l'année va très vite arriver et comme chaque année nous vous proposons d'agrémenter vos fêtes grâce à ces quatre propositions :

1 - Opération chocolats

Comme chaque année, l'antenne de Rennes organise une vente de chocolats pour la période de Noël.

Les chocolats sont livrés, depuis de nombreuses années, chez Suzanne et Yannick, dans leur garage où chaque commande est préparée, pour que la distribution, ensuite, s'organise. C'est grâce à eux que cette opération fonctionne si bien. Un pourcentage des ventes de chocolats « Alex Olivier » revient directement à notre association.

Leur investissement a permis la fidélisation des acheteurs et la constitution d'un véritable réseau, c'est ainsi que les commandes augmentent chaque année.

Pour passer commande, si vous êtes proches de Rennes, rapprochez-vous de Yannick au 06 07 08 62 08.

Si vous habitez plus loin, vous pourrez le faire directement dans la boutique en ligne des chocolats d'Alex Olivier **avant le 20 novembre** sur le site <u>asso.initiatives.fr.</u> Le code d'accès **UTCESV** permettra de vous identifier comme amis des crèches. Vous recevrez directement votre commande chez vous.

C'est une opération qui fonctionne bien pour les crèches et les chocolats sont très bons !

Un grand merci à Suzanne et Yannick pour leur investissement lors de cette opération chaque année.



2 - Coffrets de bières ***

La « cave des oiseaux » à Dinan est une cave à bières artisanales et indépendantes, elle organise des soirées découverte et dégustation avec une plongée dans l'Histoire de la cervoise à la bière.



Depuis 2020, nous avons un partenariat avec Marie et Erwan de « La cave des oiseaux » à Dinan. Cette année l'opération est renouvelée. Il est proposé un coffret de 6 bières artisanales et indépendantes de 33 cl pour 24,50 € dont 2,50 € par coffret seront redonnés à notre association.

Vous pouvez commander, **avant le 30 novembre** auprès de : Françoise et Patrick au 06 13 29 76 08

hingantpatrick@orange.fr

ou à l'adresse mail de la cave :

bistrotlesoiseauxdepassage@gmail.com

La sélection se compose de :

- Athanor smash d'Argenté du Plessis, pils, 4,3°,
- Voilà l'été de Taden, blanche, 4,7°,
- Cul de paumelle de Pleudihen sur Rance, ambrée, 5°,
- La Rance d'Arabie de Dinan, brune sarrasin et genièvre, 5°,
- La bonne humeur de Paimpol, IPA, 6°,
- Breaking malt de Balazé, triple, 8°.

Merci à Marie et Erwan pour cette quatrième année de participation.

L'abus d'alcool est dangereux pour la santé, à consommer avec modération.



3 - Le meilleur des algues ***



Cette année, comme l'année passée, nous vous proposons un achat solidaire contribuant au commerce local en Bretagne. C'est une idée de cadeau original qui peut vous inspirer pour les fêtes de fin d'année : rillettes de Saint Jacques au poivre du Pendjab, rillettes de bar à la laitue de mer, tartinable à la laitue de mer, yuzu et gingembre, condiment balsamique blanc au Kombu.

La société « GlobeXplore » de Rosporden propose un coffret cadeau à 25 € et participera pour un montant de 4 € sur chaque coffret acheté qui reviendra à notre association.

Vous pouvez donc passer votre commande **avant le 30 novembre** auprès de Jacqueline au 06 67 21 19 94 ou à l'adresse mail perrussel.line@gmail.com

Merci à « GlobeXplore » pour ce partenariat.

4 - Café bio du Pérou ***

« FAB'S CAFE », comme l'an passé, propose un pack de 500 grammes de café bio en provenance du Pérou, en grains ou moulu pour la somme de 12 € et reversera 4,00 € à notre association par paquet.

Merci à Fabrice pour cette participation.

Vous pouvez commander auprès de Françoise et Patrick HINGANT **avant le 30 novembre** au 06 13 29 76 08 ou à l'adresse mail : hingantpatrick@orange.fr

*** Paiement à la livraison qui s'effectuera vers la mi-décembre dans les secteurs de Dinan, Rennes, Redon, Vannes et Guer. D'autres points de livraison peuvent être envisagés.



La maison de l'alpaga

« Une douceur immense pour une chaleur intense »



Nous sommes partenaires de l'entreprise de vente par correspondance de vêtements confectionnés au Pérou « La maison de l'alpaga » qui propose des vêtements et accessoires en laine d'alpaga.

Cette entreprise redonne 1,50 € à notre association par article vendu, hors les pelotes de laine. C'est le montant que nous envoyons aux crèches pour une journée d'école pour un enfant.

Vous pouvez visiter leur site internet sur : www.lamaisondelalpaga.com ou leur page Facebook.





7 - Contacts et infos pratiques

Contacts : Président	Patrick HINGANT	06 13 29 76 08
Vice-président	Denis RIBIERRE	06 18 83 52 67
Trésorière	Jacqueline PERRUSSEL	06 67 21 19 94
Trésorière-adjoint	e Carole SYRE	06 76 30 64 83
Secrétaire	Alain BILLARD	06 59 40 58 68
Membre du burea	au Roger DARIEL	06 45 59 78 61

Le bureau de CRECHE D'AREQUIPA



Roger - Alain - Carole - Jacqueline - Patrick - Denis



De nombreux destinataires du bulletin nous ont communiqué leur adresse électronique pour le recevoir par internet et en couleurs. Si vous désirez qu'il en soit ainsi, transmettez votre adresse mail à Jacky LE GAL à l'adresse mail suivante : jacky.legal@orange.fr. Certaines marraines et parrains déménagent et changent d'adresse. Merci de bien vouloir nous le signaler, à l'adresse suivante : perrussel.line@gmail.com pour recevoir vos justificatifs de dons aux oeuvres.

Internet Site WEB: www.crechedarequipa.com

Adresse du courriel : contact@crechedarequipa.com

La page Facebook est active pour vous informer toutes les semaines de la vie de l'association et de la vie des crèches à Arequipa : association CRECHE D'AREQUIPA. C'est gratuit et consultable par tous. Vous pouvez également retrouver les derniers bulletins sur notre site internet en rubrique actualités.

Antennes locales (joindre le Finistère : Marie TANGUY	es responsables) : 07 87 09 96 63	Morbihan : Josiane LE DEVEHAT	02 97 63 74 19
Rennes : Marie Françoise DARIEL	02 99 50 77 92	et Jean-Pierre SYRE	06 47 56 78 64
Loire-Atlantique : Michel THUAULT	02 40 96 78 85	Redon : Marie TANGUY-LE GOFF	02 99 72 33 20
Sarthe : Sophie AUBERT	07 83 65 90 19	Départs Pérou : Edith AUGUSTE	06 76 32 42 87

Association Crèche d'Arequipa : Siège : Mairie de PLEUCADEUC	Adresse postale : Mairie - 56140 PLEUCADEUC
Courriel : <u>contact@crechedarequipa.com</u>	Directeur de la publication : Patrick HINGANT
Imprimeur : Digital Impression Vannes	Directeur de la rédaction : Patrick HINGANT